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miséria, 14 milhões em situação de extrema 
pobreza. O índice de desemprego fechou 2020 
com taxa média de 13,5%, a maior da série do 
IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística), iniciada em 2012. São quase 14 
milhões de pessoas desempregadas.
 Nesse novo formato de auxílio proposto pelo 
governo, que não permite abertura a novos 
cadastramentos e não garante o mínimo de 
R$600, nós não conseguiremos garantir 
condições dignas de distanciamento para a 
população brasileira.
Todos os países do mundo que enfrentaram à 
pandemia e hoje estão no processo de reabertura 
econômica, passaram por ações que visavam 
informar de forma precisa a população, sobre 
temas como vacinação, por exemplo. E 
ofereceram auxílio emergencial que garantisse 
aos mais pobres sobrevivência sem precisar ir 
para a rua.
Esses países garantiram que os mais pobres 
tivessem direito ao distanciamento social, a 
proteger suas famílias e não serem levadas a 
tomar uma decisão entre sair para as ruas para 
tentar emprego ou alimentação e correr o risco de 
contrair o vírus, ou ficar em casa e morrer de 
fome.

um auxílio emergencial exatamente para 
conseguir somas às ações de distanciamento 
social, de garantia de vida da população, nós não 
podemos oferecer um benefício muito aquém de 
uma cesta básica.
Ademais, a disputa política em torno do auxílio 
mostra um total desconhecimento do governo 
sobre a realidade da população brasileira. Na 
semana passada fui a um mercado aqui em nossa 
querida Mariana e uma cesta básica estava 
custando R$160, 1kg de carne moída R$30, um 
pacote de 5Kg de arroz não estava menos de 
R$22. É impossível deixar de mencionar que um 
botijão de gás nos principais municípios da região 
dos Inconfidentes já passou de R$100. 
 Para tanto, os valores de R$150 ou R$250 não 
cobrem nem 1/4 do que seria uma cesta básica, 
fora as outras necessidades da população. Isso 
empurra a população para as ruas, nem que seja 
para pedir alimentação na porta do supermercado 
como temos visto no Brasil inteiro.
 No ano passado, o auxílio de R$600 e também de 
R$1200 para mães chefes do lar garantiram a 
redução de indicadores de fome e extrema 
pobreza. Após décadas, o Brasil pode voltar a 
integrar o mapa mundial da fome.
São mais de 39 milhões de pessoas vivendo na 

morte esteja praticamente afirmando que todas as 
mortes no Brasil são em decorrência da covid-19, 
será? A tragédia na saúde brasileira abriu chagas 
que já vinham se dilatando há anos, com a falta de 
direitos mínimos para a sobrevivência, como 
saúde, moradia e alimentação.
  Há algumas semanas, o Governo editou duas 
MPs (medidas provisórias) que liberam o auxílio 
emergencial em 2021 para 45 milhões de pessoas. 
De R$600, o valor baixou drasticamente para R$ 
250. O pagamento, porém, varia a partir da 
composição familiar.
 Para as mulheres chefes do lar, a quantia será de 
R$ 375 e quem vive sozinho vai receber apenas 
R$ 150 por mês. Governadores de 16 estados 
apresentaram uma carta ao Congresso pedindo o 
aumento do auxílio emergencial para R$ 600 por 
mês.
 Contudo, a primeira etapa do benefício auxiliou 
68,2 milhões de brasileiros, mas em setembro de 
2020 já reduziu em média 13 milhões de pessoas. 
Agora, comparando com a primeira etapa de 
implementação do auxílio, o governo tirou o 
benefício de 24 milhões de pessoas.
 Isso não é suficiente para a subsistência de 
nenhuma família brasileira, especialmente em 
situação de pandemia, porque quando garantimos 

  Falar de morte constantemente não naturaliza 
nem diminui a dor e indignação frente a mais de 3 
mil perdas em um único dia. Ou 300 mil óbitos 
em um ano de pandemia. O sentimento de tristeza 
atravessa nossa existência em cada conversa 
mediada pelas telas ou reportagens nas redes ou 
televisão.
 Há uma frustração generalizada em toda a 
população, que após um ano esperava enxergar 
saídas para esse momento, não um afunilamento 
da tragédia. Embora a situação seja de calamidade 
em todo o mundo, aqui, a crise se intensificou em 
decorrência da uma política de morte (falamos de 
necropolítica aqui), má gestão e falta de um plano 
nacional que olhasse para toda a complexidade 
dos nossos territórios.
 Afinal, quem é que pode fazer home office ou até 
mesmo lavar as mãos? Segundo o Unicef, 3 
bilhões de pessoas (40% da população mundial) 
não têm acesso a água e sabão, fundamentais para 
se proteger do coronavírus.
 No atual país da morte, há um grande número de 
pessoas pedindo socorro para continuar vivendo. 
Vale ainda ressaltar que supostamente o país da 
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   No início da pandemia falávamos em “novo 
normal”, hoje atestamos mudanças, adaptações 
que fomos levados a efetivar para a vida continuar 
o seu curso. No entanto, depois de mais de um ano 
da então “quarentena”, os novos e os velhos 
normais se confundem. Mudamos em alguns 
aspec tos ,  mas  a  humanidade  con t inua 
apresentando suas  contradições  e  suas 
ambiguidades,  como, por exemplo,  seu 
narcisismo e sua empatia.  Estamos nos 
perguntando constantemente o porquê de parte da 
população não aceitar as evidências científicas e 
parecer não se preocupar em afetar (e infectar) o 
outro, podendo levá-lo à morte. Alguns parecem 
apenas se preocupar com a realidade própria que 
sua mente cria e não com realidades diversas que 
apontam em seus (despercebidos) horizontes. 
   Uma das explicações plausíveis está no que a 
psicanálise costuma chamar de personalidade 
“narcisista”. Desde o advento da internet e 
sobretudo das redes sociais, muitos seguiram sua 
vida como se todo o mundo existisse para aplaudi-

los. Ora, precisamos entender que a realidade 
não existe para nos aplaudir, que ela nos escapa 
e que, mesmo assim, precisamos reconhecê-la 
para manter a sanidade. 
  Quando tentamos limitar o real por medo de 
sua característica de imprevisibilidade, criamos 
realidades paralelas, imaginárias. Em algumas 
épocas, como na Idade Média, essas realidades 
eram reforçadas pelo “espírito da época”, em 
grande medida. Hoje, elas são enfatizadas e 
criadas por “bolhas das redes”, grupos que 
dialogam e criam sua própria realidade. 
Chegamos ao ponto de negarmos dados e 
identificarmos uma pandemia gravíssima, 
trágica e que escancara o sofrimento na nossa 
porta, de fraqueza ou relativizarmos o problema 
dizendo que as pessoas morrem de outras 
causas também. Claro, mas a realidade nos 
mostra o caos proveniente de uma pandemia!
  O comportamento narcisista é aquele que não 
consegue olhar para o lado. É como se esse 
indivíduo olhasse incessantemente para uma 

tela e nela o reconhecesse sempre. Por isso, 
precisa falar, expor ideias, confrontar. O 
silêncio e a reflexão não são tarefas realizáveis 
por ele. 
  Para alcançarmos estágios de empatia, 
precisamos dessas duas dimensões humanas. 
Diante do trágico e da banalidade do mal, o 
silêncio e a reflexão são possibilidades 
humanizantes. Procurar sentir, pelo menos 
minimamente, a dor do outro, é um exercício 
fundamental ao humano. Viver fora dessa 
dimensão é negar a humanidade do ser humano, 
beirando a bestialidade e a monstruosidade. 
  A filósofa judia-alemã, Hannah Arendt, 
analisa a banalidade do mal no julgamento de 
Eichmann e nos ajuda a pensar o contexto de 
hoje:
“Clichês, frases feitas, adesão a códigos de 
expressão e conduta convencionais e 
padronizados têm função socialmente 
reconhecida de nos proteger da realidade, ou 
seja, da exigência do pensamento feita por 

todos os fatos e acontecimentos em virtude de 
sua mera existência (Arendt, 1995, p. 6)”. 
Vivemos hoje uma realidade próxima: os 
narcisistas atuais buscam afirmar sua posição 
desconhecendo o outro, fundamentando (ou 
não) seus posicionamentos a partir de uma 
impessoalidade, sem caminho percorrido, 
apenas exaltando ao máximo seu próprio eu, 
assassinando simbolicamente o diferente de si 
mesmo. 

 dentzrene
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espinhos descansam na floreira da área externa. 
Quantas flores silvestres bailam num sono profundo? 
Olho a tela do computador, branco gelo. Quanto 
gelo, meu Deus! Quase nada me inspira a escrever. 

   Minhas flores dormem à noite sono profundo e 
silente. Murcham momentaneamente, recolhendo-se 
aos sonhos de matizes coloridas. O sono profundo não 
me invade. Flores azuis, vermelhas, cor de rosa e 
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Minhas telas cobertas de poeira e teias de aranha 
clamam limpeza. Talvez, amanhã, depois ou no 
final de semana compre um espanador grande. 
Autossabotamento e postergação afogam meus 
planejamentos. Teias de aranha e ciscos fazem parte 
da mobília. Desliguei o aparelho de televisão há 
meses. Ouço música de segunda a segunda com 
Jota, meu cãozinho, sobre os meus pés. Ele entende 
meu olhar vazado; é um ser extraordinário, 
sintonizado na sua ampla simplicidade... Um 
fragmento de tristeza tocou minha pele. Não foi 
lágrima furtiva, mosquito ou cisco. Transmito 
sentimentos de pesares todos os dias. Envio vasos 
de flores para famílias que perderam entes 
queridos. Que dor indefinida traz a perda? Quisera 
dar um abraço; abraços foram ressignificados por 
presenças espirituais. O discurso religioso surge à 
tona para vivermos esse momento horrendo e 
tétrico. 
  No caminho trilhado por vales sombrios, dias 
tenebrosos ou trágicos, firmeza, força e fé abrem 
direções e desvios. Prossigo e sigo sem olhar muito 
pra trás. Minha doce companhia tem sido eu 
mesma/ focada em mim, abraçada ao meu corpo 
aquecido pela presença espiritual de amigos e 
familiares que me acompanham em pensamentos, 
orações e vibrações. Virtual tornou-se sinônimo de 
espiritual. Creio na força da fraternidade e da de 
assumir dores dos outros. Raios e trovões rasgam o 
céu. Tenho medo de raios e tempestades. Jota segue 
quieto ao meu lado, destemido e despreocupado. 
Chuva intensa arranca telhas de aço galvanizado 
que sacodem faíscas na fiação elétrica. Nenhuma 

alma viva na rua. 
  Santa Bárbara: protegei-nos dos raios e das 
gambiarras das construções! Respiro e inspiro, 
respiro e inspiro. Uma lágrima insistiu em rolar. 
Deixei-a livre para seguir seu curso. Preciso 
hidratar meu espírito. Oração é remédio, poesia é 
remédio, prevenir é remédio, amar é remédio, 
agradecer é remédio, conversar é remédio... Outra 
música ao longe, baixa e ritmada. Volta a chover. 
Chuva de granizo. Pedras de gelo invadem o 
quintal, se atiram nas janelas e portas. Estão 
enlouquecidas. Os vidros das janelas vão ceder. 
Não tenho para onde correr. Há portas e janelas por 
todos os lados. Pego o fone de ouvido. Camadas 
de som passeiam no corpo, cérebro e coração em 
voos contínuos. Jota dorme feito a leveza da 
pluma. As flores da área externa resistem ao 
granizo, recolhem-se no sono profundo e 
intransponível de suas pétalas, aparentemente 
murchas. De manhã estarão acordadas para 
recepcionarem novo dia. As flores do meu sono 
rebrotam sonhos adormecidos.

NARCISISMO, EMPATIA E AMBIGUIDADES HUMANAS.

BALANÇO PARCIAL: 300 MIL MORTES E UM RASTRO DE FOME

AS FLORES DORMEM À NOITE
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COVID-19: SAÚDE LIBERA MAIS LEITOS DE UTIS PARA ESTADOS 
E MUNICÍPIOS

leitos para atendimento a pacientes com covid-19 
em UTIs. As estruturas serão instaladas em 23 
estados e no Distrito Federal.
  Também foram autorizados mais 50 leitos 
pediátricos. A autorização consiste na participação 
do governo com recursos no custeio dessas 
estruturas. O ministério repassa mensalmente as 
verbas, em caráter temporário.
  De acordo com a pasta, para estes 2.431 leitos 
serão encaminhados aos estados R$ 113,6 milhões 
por mês.

  Portaria do Ministério da Saúde, que autoriza 
leitos de UTIs para atendimento exclusivo de 
pacientes vítimas da covid-19 é publicada no 
Diário Oficial da União desta terça-feira, (30/03).
  O documento estabelece recurso financeiro do 
Bloco de Manutenção das Ações e Serviços 
Públicos de Saúde - Grupo Coronavírus (covid-
19), a ser disponibilizado aos estados e 
municípios, em parcelas mensais, no valor total de 
mais de R$ 44 milhões.
  Nessa segunda-feira (29/03), o ministério já 
havia autorizado a implantação de mais 2.431 mil 

Portaria está publicada no Diário Oficial da União desta terça-feira, 30.

@jornalpanetus

DEPOIS DE OITO ANOS OURO PRETO SE REINTEGRA NA AMIG
O prefeito de Ouro Angelo Oswaldo compõe, a convite, a diretoria da associação.

Compensação Financeira pela Exploração Mineral 
(CFEM), a Lei Kandir, que retira dos municípios 
boa parte do Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS), e outras 
providências para as cidades impactadas pela 
mineração. Além disso, Angelo Oswaldo foi 
convidado para compor a diretoria da AMIG.
  Zaqueu Astoni, secretário da Casa Civil, 
acrescenta que “é extremamente importante que o 
poder público acompanhe todas as ações que 
ocorrem em Ouro Preto para que a cidade obtenha 
os melhores recursos e que a mineração seja 
pautada  pela  sustentabilidade  e  pela 
responsabilidade social”.
  Além do prefeito Angelo e do secretário Zaqueu, 
também estiveram presentes na reunião, por meio 
de videoconferência, o secretário Municipal da 
Fazenda, Felipe Pinho, o prefeito de Conceição do 
Mato Dentro e que está à frente da AMIG, José 
Fernando e o ministro de Minas e Energia, Pedro 
Albuquerque, acompanhado de sua equipe.

  A AMIG, Associação dos Municípios 
Mineradores de Minas Gerais, foi fundada em 1989 
e representa as cidades que desenvolvem atividade 
mineral junto aos poderes públicos. Os objetivos da 
associação são garantir geração de investimentos, 
para que haja uma melhoria da qualidade de vida e 
na conquista de infraestrutura, saúde, educação e 
preservação do meio ambiente e também, construir 
um desenvolvimento sustentável.
  De acordo com o prefeito Angelo Oswaldo, há 
oito anos, Ouro Preto deixou de fazer parte da 
AMIG por conta de dívidas, mas na reunião que 
ocorreu recentemente, a cidade foi reintegrada a fim 
de garantir melhorias. “Com a força da AMIG, 
vamos buscar muitos recursos que perdemos nos 
últimos anos, por conta dessa omissão. Ouro Preto 
está presente e vamos conquistar mais recursos 
para investir no nosso desenvolvimento”.
 Além da restituição de Ouro Preto, foram 
solicitados os direitos dos municípios mineradores, 
maior  fiscalização para  arrecadação da 
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SEG a SEXTA • 11 - 19h / SAB́ • 8:30 - 14:00 h. 35571529

ONLINE: MARIANA CELEBRA A SEMANA SANTA COM 
TRANSMISSÃO AO VIVO

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 

Dia 03 de abril – Sábado Santo
17h30: “Memórias da Fé” – “Luz para iluminar 
as nações e Glória do seu Povo”
SOLENE VIGÍLIA PASCAL
20h: Santuário de Nossa Senhora do Carmo, 
presidida pelo Sr. Arcebispo Dom Airton José 
dos Santos.
Dia 04 de abril – Domingo da Ressurreição - 
CELEBRAÇÕES DE PÁSCOA
07h: Matriz de Nossa Senhora Aparecida
10h: Matriz do Sagrado Coração de Jesus
18h30: Santuário de Nossa Senhora do Carmo, 
presidida pelo Sr. Arcebispo Dom Airton José 
dos Santos.
20h30: “Memórias da Fé” – “A Luz rompe as 
trevas, a vida vence a morte

“Dia de Jejum e abstinência de carne.”
08h: Via Sacra Solene, no Santuário de Nossa 
Senhora do Carmo.
Na sequência: “Memórias da Fé” – “Pela 
doação de sua Vida, brota para todos nós a 
verdadeira vida”.
15h: Solene Ação Litúrgica:  Santuário de 
Nossa Senhora do Carmo, presidida pelo Sr. 
Arcebispo Dom Airton José dos Santos.
Na sequência: “Memórias da Fé” – “Da Cruz de 
Cristo brota a esperança de um Novo Tempo”.
19h: Cerimônia e Sermão do Descendimento da 
Cruz, pelo Revmo. Pe. Euder Daniane C. 
Monteiro.
Na sequência: “Memórias da Fé” – “Do seu lado 
aberto pela lança, jorra a Água da Vida”

Confira abaixo a programação das
 transmissões:

TRÍDUO PASCAL

Dia 01 de abril – Quinta-feira Santa
M I S S A D A C E I A D O  S E N H O R  E 
ADORAÇÃO
18h30: Celebração Eucarística no Santuário de 
Nossa Senhora do Carmo, presidida pelo Sr. 
Arcebispo Dom Airton José dos Santos.
Na sequência: “Memórias da Paixão” – “Dou-
Vos um novo Mandamento. Como Vos amei, 
amai-vos também”.
Dia 02 de abril - Sexta-feira Santa
Paixão de Nosso Senhor Jesus Cristo

  A celebração da Semana Santa em Mariana 
acontece de forma online. Seguindo os 
protocolos e medidas de segurança, os fiéis 
poderão acompanhar ao vivo pela página da 
rede Facebook “Celebrações de Mariana”. As 
transmissões tiveram início no domingo 
(28/03), com a celebração do Domingo de 
Ramos. 
  Outra medida durante o feriado prolongado é o 
fechamento dos pontos turísticos da cidade, 
devido a Onda Roxa do Minas consciente que o 
município e o Estado se encontram. Além disso, 
os hotéis/pousadas estão com restrição para 
receber hóspedes, seguindo a deliberação 
estadual. As ações de fiscalizações também 
serão intensificadas. 
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  O CAIXA Hospitais é uma linha de crédito 
destinada às entidades conveniadas ao Sistema 
Único de Saúde (SUS), que tenham recursos 
financeiros a receber do Ministério da Saúde 
referentes aos serviços ambulatoriais e de 
internações hospitalares prestados. Em 2020, a 
CAIXA já havia reduzido a taxa média da carteira 
em 45% das praticadas até 2018. O desenho da 
nova modalidade permitirá às entidades acessarem 
condições ainda melhores, de acordo com seu 
perfil.

podem solicitar pausa nas operações já contratadas 
do CAIXA Hospitais, CAIXA Giro SUS e CAIXA 
Hospitais FGTS.
  Já na linha CAIXA Hospitais Pós, as Santas 
Casas e hospitais filantrópicos podem utilizar os 
recursos para investimentos ou para compor fluxo 
de caixa, com carência de até seis meses para 
pagamento da primeira parcela, podendo escolher 
a melhor alternativa de aplicação frente a sua 
realidade financeira.
 CAIXA Hospitais:

   Durante o evento, o presidente da CAIXA, Pedro 
Guimarães, ressaltou a importância e o potencial 
das medidas. “Queremos oferecer a linha para 
todas as Santas Casas e Hospitais Filantrópicos 
do país. São 189 mil leitos que podem se beneficiar 
hoje das medidas”, explicou o presidente.
   Somado às demais ações já implementadas pelo 
governo federal, o anúncio da CAIXA reforça as 
medidas de combate ao Coronavírus, auxiliando 
instituições que estão na linha de frente no 
combate à COVID-19. Neste sentido, as entidades 

    A CAIXA anunciou, nesta quinta-feira (25/03), 
em evento no Palácio do Planalto que contou com 
a presença do presidente da República, Jair 
Bolsonaro, medidas de apoio a Santas Casas e 
Hospitais Filantrópicos. Entre as principais, estão a 
possibilidade de pausa de 180 dias em contratos de 
crédito, a ampliação do prazo de pagamento de 84 
para 120 meses e a disponibilização da nova 
modalidade CAIXA Hospitais Pós, que tem taxa 
pós-fixada de 0,29% a.m. + CDI, 42% menor em 
relação às atuais.

CAIXA AUXILIA SANTAS CASAS E HOSPITAIS FILANTRÓPICOS COM 
NOVA LINHA DE CRÉDITO E PAUSA NOS CONTRATOS

Mais de 1.650 entidades contarão com recursos da nova linha CAIXA Hospitais Pós, além de possibilidade de pausa de 180 dias em contratos de crédito.

@jornalpanetus

BOLSONARO SANCIONA, COM VETOS, A LEI DO GOVERNO 
DIGITAL

fica sujeito a diretrizes a serem elaboradas pela 
Autoridade Nacional de Proteção de Dados 
(ANPD), bem como a relatório de impacto à 
proteção de dados pessoais, nos termos da Lei 
Geral de Proteção de Dados Pessoais. Para o 
governo, entretanto, essa condição, “além de 
desarrazoada, fere o interesse público, pois 
subordina a uma manifestação da ANPD o 
usufruto, pelos cidadãos, de serviços públicos 
digitais; impõe a retirada imediata de todos os 
serviços digitais já disponíveis na plataforma 
gov.br [portal de serviços do governo federal] e 
documentos hoje existentes e que sustentam os 
serviços públicos digitais”.
“Ademais, o veto desse dispositivo não impede a 
ANPD de exercer a sua missão institucional de 
zelar pela proteção dos dados pessoais e editar 
regulamentos e procedimentos sobre proteção de 
dados pessoais e privacidade, bem como sobre 
relatórios de impacto à proteção de dados 
pessoais para os casos em que o tratamento 
representar alto risco à garantia dos princípios 
gerais de proteção de dados pessoais”, diz a 
mensagem.
 O Artigo 46, também vetado por Bolsonaro, 
determina que os experimentos, as ideias, as 
ferramentas, os softwares, os resultados e os 
métodos inovadores, desenvolvidos nos 
laboratórios de inovação financiados por entes 
públicos, serão de uso e domínio livre e público, 
compartilhados por meio de licenças livres não 
restritivas. O governo entendeu, entretanto, que o 
uso da expressão “domínio público” e a referência 
ao software livre colocam em questão o direito de 
propriedade, “com tendência a desestimular a 
inovação e o desenvolvimento tecnológico”.
“Deste modo, a sanção do dispositivo poderia 
impossibilitar que os experimentos, as ideias, as 
ferramentas, os softwares, os resultados e os 
métodos inovadores desenvolvidos pelos 
laboratórios de inovação dos institutos e 
universidades públicas possam ser usados como 
forma de captação de recursos e impediria o 
estabelecimento e desenvolvimento de parcerias e 
contratos entre essas instituições públicas e a 
in i c ia t i va  pr i vada ,  re lac ionados  ao 
desenvolvimento e à inovação tecnológica”, 
justificou o governo na imposição do veto.
As manifestações sobre os oito dispositivos 
vetados também foram publicadas no Diário 
Oficial da União. 
 Os vetos serão. analisados pelos parlamentares, 
que poderão mantê-los ou derrubá-los em sessão 
do Congresso Nacional.

cidadãos, bem como apoio técnico aos entes 
federados e promoção do desenvolvimento 
tecnológico e da inovação no setor público.
A medida entra em vigor em 90 dias para a União, 
120 dias para os estados e o Distrito Federal e 180 
dias para os municípios.
Vetos
  Bolsonaro vetou oito dispositivos do texto 
aprovado pelo Congresso em fevereiro. Em 
mensagem encaminhada aos parlamentares, o 
presidente argumenta que os vetos foram 
aplicados por contrariedade ao interesse público e 
inconstitucionalidade, por exemplo, porque as 
medidas já são definidas em outras normas, 
necessitam de outro tratamento jurídico, por meio 
de lei específica, ou provocam desvio de 
finalidade.
  Um dos dispositivos vetados, o Parágrafo 5º do 
Artigo 28, diz que o estabelecimento do CPF ou 
CNPJ como número suficiente de identificação 

atestados, certidões, diplomas ou outros 
documentos comprobatórios com validade legal, 
assinados eletronicamente. O usuário poderá optar 
também por receber qualquer comunicação, 
notificação ou intimação por meio eletrônico.
  Para se identificar nos bancos de dados dos 
serviços públicos, o cidadão deverá fornecer 
apenas o Cadastro de Pessoas Físicas (CPF) ou o 
Cadastro Nacional da Pessoa Jurídica (CNPJ). O 
Governo Digital engloba serviços de órgãos do 
Poder Executivo, Legislativo, Judiciário e 
Ministério Público. Autarquias, fundações 
públicas, empresas públicas e sociedades de 
economia mista que prestem serviço público 
também estão incluídas. A lei prevê a sua 
aplicação também por estados, municípios e 
Distrito Federal, quando não houver uma lei 
própria.
  A nova lei também trata sobre a transparência, 
segurança dos dados e acessibilidade aos 

  O presidente Jair Bolsonaro sancionou, com 
vetos, a lei que estabelece regras para prestação 
digital de serviços públicos, o chamado Governo 
Digital. A medida foi publicada hoje (30) no 
Diário Oficial da União e tem o objetivo de 
aumentar a eficiência da administração pública, 
especialmente por meio da desburocratização, da 
inovação, da transformação digital e da 
participação do cidadão.
  A lei prevê a disponibilização de uma plataforma 
única para acesso às informações e aos serviços 
públicos, possibilitando ao cidadão demandar e 
acessar documentos sem necessidade de 
solicitação presencial, respeitados os parâmetros 
de autenticidade, de integridade e de segurança 
adequados. Entretanto, permanece a possibilidade 
de atendimento presencial, de acordo com as 
características, a relevância e o público-alvo do 
serviço.
  Órgãos públicos poderão emitir em meio digital 

Vetos foram aplicados por contrariedade ao interesse público.
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  Participaram da assembleia o ministro do 
Supremo Tribunal Federal (STF), Gilmar Mendes, 
o ex-ministro também do STF, Carlos Ayres Britto, 
o presidente Nacional da Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB), Felipe Santa Cruz, além de 
representantes da Organização das Nações Unidas 
(ONU), da Organização Pan-Americana da Saúde 
(OPAS) e mais de 2000 mil prefeitos de Minas 
Gerais.

  Segundo o enfermeiro em Vigilância e Saúde de 
Ouro Preto, Jonathan Silva, o Município tem 
acompanhado assiduamente todo o processo.

 “Estamos dentro do consórcio para ampliar a 
cobertura de vacinação do Município e 
entendendo que só as doses encaminhadas do 
Ministério da Saúde não são suficientes para 
imunizar nossa população o mais rápido possível”.

estatuto aprovado e aguardando a constituição da 
diretoria do consórcio para que se inicie o 
processo de negociação das vacinas. Ficou 
definida a criação da comissão eleitoral, a qual 
terá a prerrogativa de montar um conselho de 
prefeitos com 76 membros, que terão função 
deliberativa intermediária para definir os 
próximos passos da compra e distribuição das 
vacinas e insumos”.

  Após aprovação do Projeto de Lei Ordinária nº 
285/2021 que trata sobre a adesão do Município no 
Consórcio Público de cidades, a Prefeitura de Ouro 
Preto participou da 1ª assembleia oficial na última 
segunda-feira, (22/03), como previsto no edital.
  Criado pela Frente Nacional de Prefeitos, o 
consórcio nacional para a aquisição de vacinas 
contra a covid-19 recebeu o nome “Conectar” que 
foi instituído por meio de uma assembleia virtual. 
O objetivo do grupo é reunir diversas prefeituras 
para negociar a aquisição de lotes de vacinas, 
insumos e equipamentos para combate da COVID-
19. Com sua criação, o consórcio vai iniciar as 
tratativas com farmacêuticas e empresas 
fornecedoras de insumos.
  Até o momento, 2.599 prefeituras manifestaram 
interesse pela iniciativa e Ouro Preto é uma delas, 
estando apta a votar e a concorrer aos pleitos da 
diretoria e na tomada de decisão sobre as 
negociações do consórcio. Durante a assembleia, 
foi aprovado o estatuto de funcionamento do 
consórcio bem como a próxima reunião que será 
na próxima segunda-feira, (29/03), às 15h.
  A vice-prefeita de Ouro Preto, Regina Braga 
destacou a riqueza de informações disponibilizadas 
durante o encontro, e espera ter êxito na aquisição 
dessas doses. “Esperamos conseguir a compra 
efetiva dessas vacinas para agilizarmos a 
vacinação contra a COVID-19 no município e 
distritos. Estamos esperançosos e confiantes que 
vamos conseguir. Ter essa opção de comprar via 
consórcio é de extrema importância, pois não 
ficaremos reféns da morosidade do Governo 
Federal”.
  A secretária de Saúde de Ouro Preto, Glauciane 
Nascimento, ressaltou que a adesão ao consórcio é 
uma iniciativa estratégica e pontua os próximos 
passos. “Agora nós estamos com a minuta pronta, 

VACINA JÁ: OURO PRETO PARTICIPA DE ASSEMBLEIA 
DA CONECTAR

Conectar é o Consórcio Público dos Municípios de Minas Gerais para compra de vacinas diretamente com as farmacêuticas.
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de forros nos corredores laterais e átrio da igreja. 
  Morador do distrito, Fernando Pereira de Freitas 
diz que que o templo, com todo seu conjunto 
histórico arquitetônico de um edifício setecentista, 
passa agora a ser mais um forte atrativo turístico da 
região. “As obras de restauro de elementos 
artísticos e bens integrados da Igreja Matriz 
trouxeram de volta as belezas da nossa igreja que 
estavam perdidas. É uma satisfação poder 
contemplar as riquezas existentes nela, como a 
pintura histórica devolvida não só ao nosso distrito 
e a Mariana, como também para toda Minas 
Gerais. Ganhamos muito com toda essa 
restauração”. 
As intervenções foram feitas com recurso do 
Fundo Municipal de Preservação do Patrimônio 
Cultural (FUMPAC), deliberado pelo Conselho 
Municipal do Patrimônio Cultural de Mariana 
(COMPAT).

   Nos próximos meses, a 3ª etapa das obras de 
restauração da Igreja Matriz de Nossa Senhora da 
Conceição, do distrito de Cachoeira do Brumado, 
será finalizada. A primeira etapa teve o 
investimento de R$ 350 mil. Durante a segunda 
etapa, o investimento chegou a R$ 190 mil e, 
somando a fase final, que chega a cerca de R$ 498 
mil, ultrapassando o valor de R$ 1 milhão, a Matriz 
se  torna  o  primeiro  monumento  a  ser 
completamente restaurado com recursos próprios. 
Durante as obras, iniciadas em 2015, foi descoberta 
uma pintura datada do século XVIII, mesma época 
da finalização da construção da igreja. Nesta última 
etapa são restauradas as arcadas e tribunas, 
balaústres, coro, nave, forro da nave, com a 
restauração do único quadro original da Virgem 
Maria, padroeira da comunidade. Há também 
restauração da escada de acesso ao consistório da 
igreja, cimalhas da capela mor, além da colocação 

FASE FINAL: MATRIZ DE CACHOEIRA DO BRUMADO CHEGA NA 
RETA FINAL DAS OBRAS DE RESTAURO

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 

Foto: Raissa Alvarenga / PMM

@jornalpanetus Resolução vai definir mais rapidamente o preço dos medicamentos.

MEDIDA AGILIZA DISTRIBUIÇÃO DE MEDICAMENTOS DO KIT 
INTUBAÇÃO

  Caso os medicamentos já possuam apresentações 
em conformidade no Sistema de Acompanhamento 
do Mercado de Medicamentos (Sammed), serão 
estabelecidos preços provisórios não superiores à 
média de medicamentos, com igual concentração e 
mesma forma farmacêutica, já comercializadas 
pela própria empresa.
Caso não existam apresentações com igual 
concentração, a média de preço deverá ser 
calculada com base em todas as apresentações do 
medicamento já comercializadas pela própria 
empresa, na mesma forma farmacêutica, seguindo 
o critério da proporcionalidade direta da 
concentração de princípio.

CMED. “Durante o período de vigência da 
resolução, serão estabelecidos preços provisórios 
para esses medicamentos. O preço será calculado 
pela média aritmética das apresentações dos 
medicamentos com o mesmo princípio ativo e 
mesma concentração disponíveis no mercado, na 
mesma forma farmacêutica”, informou a Anvisa.
  A norma terá vigência de 120 dias e se aplica aos 
processos de definição de preço em curso. A 
medida pode ser prorrogada, enquanto reconhecida 
pelo Ministério da Saúde a emergência de saúde 
pública relacionada ao novo coronavírus (Sars-
CoV-2).
Cálculo dos preços

  Uma medida aprovada pela Câmara de Regulação 
do Mercado de Medicamentos (CMED) deve dar 
mais celeridade à definição de preços dos 
medicamentos para o tratamento da covid-19. A 
Resolução CTE-CMED nº 4, de 25 de março de 
2021, cria um procedimento temporário e 
excepcional que, segundo a Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa), reduz drasticamente 
o tempo de distribuição dos medicamentos do 
chamado kit intubação aos hospitais públicos e 
privados do país.
  Para comercializar o medicamento para o 
tratamento da covid-19, basta que a empresa 
apresente o Documento Informativo de Preço à 
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entre os dias 1 e 5 de março de 2021.
“A empresa poderá finalizar todos os estudos, 
validações e processos a propostos em seu plano 
de ação para posteriormente requisitar à Anvisa 
uma nova certificação. Neste momento, deverão 
ser apresentados os estudos e alterações 
propostas concluídos e efetivados na rotina 
fabril, o que permitiria a avaliação da Anvisa e, 
mediante resultados satisfatórios, a concessão 
da certificação da empresa”, explicou agência.

agência.

Certificado negado
  Nesta terça-feira, (30/03) a Anvisa informou 
que negou a certificação da fábrica da empresa - 
Bharat Biotech International, responsável pela 
fabricação do Insumo Farmacêutico Ativo 
Biológico, da Vacina Covaxin e pela formulação 
e envase da vacina. A inspeção nas instalações da 
fábrica da empresa localizada na Índia, foi feita 

instalações da Bthek, em Brasília (DF). 
  Segundo a Anvisa, no caso da Bthek, a União 
Química permanece em processo para a 
transferência tecnológica e instalação dos 
equipamentos necessários para a fabricação do 
insumo da vacina e ainda não requisitou a 
inspeção para início das atividades. “A inspeção 
será realizada assim que a fábrica informar que 
concluiu a transferência de tecnologia e 
qualificação das instalações”, ressaltou a 

  Duas empresas que produzem vacinas contra 
covid-19, a Janssen-Cilag Farmacêutica e a 
Inovat Indústria Farmacêutica/União Química, 
responsável pela produção da Sputnik V 
obtiveram certificação de boas práticas de 
fabricação da Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) nesta terça-feira, (30/03). A 
certificação é o documento necessário para 
obtenção do registro de medicamentos 
biológicos. Ela garante que as empresas 
cumprem com as boas práticas necessárias para 
assegurar a qualidade, eficácia e segurança dos 
medicamentos.
  No caso da Janssem, a gerência geral de 
inspeção e fiscalização sanitária da agência 
concluiu a análise das informações enviadas 
para as três novas empresas incluídas em sua 
cadeia global de fabricação. Essas empresas 
participam das etapas do insumo farmacêutico 
ativo biológico, bem como da formulação e 
envase da vacina desenvolvida pela Janssen-
Cilag. “A Anvisa finalizou as análises de todas 
as fábricas citadas no pedido de autorização 
para uso emergencial protocolado em 
24/03/2021. Todas as empresas envolvidas estão 
devidamente certificadas”, ressaltou a agência 
em nota.
  O processo de certificação da empresa Inovat 
Indústria Farmacêutica, do grupo União 
Química, localizada em Guarulhos, ocorreu para 
a verificação das condições técnico operacionais 
da empresa, no período de 8 a 12 de março de 
2021, devido às modificações na área fabril 
efetuadas para adequar o processo de fabricação 
da Vacina Sputnik V. A Inovat é a fábrica 
indicada pela União Química para realizar as 
operações de formulação, esterilização e envase 
da vacina (processo asséptico), com o insumo 
farmacêutico ativo que deve ser fabricado nas 

VACINA JÁ: ANVISA CONCEDE CERTIFICADOS ÀS 
FARMACÊUTICAS JANSSEM E SPUTNIK V

Fábrica da Covaxin na Índia teve a certificação negada.
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anos (Maternal I a 2º período), matriculadas nas 
instituições municipais, bem como os 
professores e responsáveis. 
 Para as crianças de 6 meses a 1 ano e 9 meses 
(Berçário I e II), após a SEMED finalizar o 
trabalho com o Caderno Pedagógico, os Centros 
Municipais de Educação Infantil (CMEIs) 
continuarão as interações com as famílias e 
crianças e buscando alinhar as propostas de 
trabalho com o SIM – Sistema de Ensino. Por se 
tratar de crianças pequenas, que são do berçário, 
as ações serão revistas sempre que necessário.

  O mês de março foi dedicado ao acolhimento 
das crianças da Educação Infantil da rede 
Municipal de Mariana e suas famílias. Na 
última semana, na Escola Municipal Santa 
Godoy, a Secretaria Municipal de Educação 
(SEMED) recebeu os materiais pedagógicos 
que irão auxiliar nas atividades remotas da 
educação infantil. 
 O material didático do Sistema de Ensino da 
Editora FTD será entregue em abril aos alunos 
da Educação Infantil. Serão contemplados com 
materiais físicos todas as crianças de 02 a 05 

EDUCAÇÃO: MARIANA RECEBE MATERIAIS PEDAGÓGICOS PARA 
ATIVIDADES REMOTAS NA EDUCAÇÃO INFANTIL

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 
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ANTÔNIO PEREIRA: SAMARCO PARTICIPA DA TRIBUNA LIVRE NA
CÂMARA DE OURO PRETO

Esclarecimento: os representantes da empresa discutiram sobre a situação da via que liga o distrito de Antônio Pereira à sede.

etimologia diabética.
  Já o Projeto de Lei Ordinária N 288/2021, 
altera o capítulo e os parágrafos 2º e 3º do art. 2º, 
acrescenta o inciso IX e parágrafo 8º ao art. 2º e 
altera o art. 3º, todos da Lei Municipal nº 343, de 
11 de julho de 2007, que institui o Conselho 
Municipal de Acompanhamento e Controle 
S o c i a l  d o  F u n d o  d e  M a n u t e n ç ã o  e 
Desenvolvimento à Educação Básica e de 
Valorização dos Profissionais da Educação, o 
Conselho do FUNDEB de Ouro Preto.

projeto,  tendo em vista os progressos 
econômicos e sociais que a obra trará para o 
município, porém, se disse preocupado com a 
postura da Samarco, reforçando a necessidade da 
empresa em também dar atenção a outras vias de 
acesso pela cidade, uma vez que não há muitas 
estradas disponíveis. “A Samarco precisa olhar 
para Ouro Preto como um todo, precisamos de 
retornos, de ações compensatórias que tragam 
de fato resultados positivos para a nossa 
população”, ressaltou. 
Projetos de Lei
  Também durante a Reunião, foram aprovadas, 
em única discussão e redação final, dois Projetos 
de Lei Ordinária de autoria do Poder Executivo. 
  O Projeto de Lei Ordinária N 286/2021 autoriza 
o Executivo Municipal a celebrar convênio de 
repasse de recursos financeiros com Distrito LC-
4 da Associação de Lions Clubes, com a 
finalidade de aquisição de equipamentos 
of ta lmológicos  para  a tender  a  média 
complexidade, em especial, o tratamento de 

de Ouro Preto, no Morro São João, e termina na 
MG-129. “A Condicionante coloca que a 
Samarco deve considerar a possibilidade de 
utilização, para o calçamento, de material 
fabricado a partir de rejeitos de minério, além de 
ter o cunho social, de gerar emprego e renda 
para a comunidade no entorno, principalmente 
em Antônio Pereira”, ressaltou a Coordenadora 
de Estudos de Licenciamento Ambiental, 
Gilciana Carvalho. 
  De acordo com o vereador Vander Leitoa, a 
Samarco deve trabalhar mais com ações efetivas 
do que com possibilidades. “Possibilidades não 
são certezas, a Samarco está se esquivando 
desse projeto. Outra coisa que percebi, com base 
em informações da Prefeitura, é que a Samarco 
quer executar esse projeto em quatro anos, o que 
é um absurdo. Não foi acordado em nenhum 
momento a execução desse projeto em quatro 
anos”, argumentou.
  O Presidente da Câmara, o vereador Luiz 
Gonzaga (PL), evidenciou a necessidade do 

  Durante a 23ª Reunião Ordinária de 2021, 
realizada na quinta-feira, (25/03), representantes 
da Samarco participaram da Tribuna Livre com o 
objetivo de esclarecer sobre os projetos 
referentes à pavimentação da estrada que liga o 
distrito de Antônio Pereira à sede de Ouro Preto.
  Atendendo ao Requerimento Nº 04/2021, de 
a u t o r i a  d o  v e r e a d o r  Va n d e r  L e i t o a 
(Solidariedade), o Coordenador de Relações 
Inst i tucionais ,  Guilherme Louzada,  a 
Coordenadora de Estudos de Licenciamento 
Ambiental, Gilciana Carvalho, e o Engenheiro 
Civil, Orsini Vieira, ambos funcionários da 
mineradora, compareceram ao plenário, de 
forma remota, para poder justificar as ações da 
empresa. 
  O projeto, marcado pela Samarco como 
Condicionante 57, tem como objetivo realizar 
um estudo de viabilidade, elaborar um projeto e 
posteriormente executar o calçamento para a 
reativação da estrada municipal Ouro Preto-
Antônio Pereira no trecho que se inicia na serra 

(31) 3350-9120
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  Mariana, por meio da Secretaria de Saúde e em 
parceria com a Samarco, recebeu uma Unidade 
de Tratamento Intensivo Móvel. A UTI foi um 
pedido realizado a empresa devido ao aumento 
de casos da Covid-19 e foi cedida ao município 
por um período de no mínimo 70 dias. A entrega 
aconteceu na noite da última quinta-feira, 
(25/03).
  De acordo com a Secretaria de Saúde, o 
veículo vai garantir aos pacientes críticos um 
transporte com mais segurança e agilidade. A 
unidade é totalmente equipada com respirador, 
monitor, desfibrilador, bomba de infusão e 
outros aparelhos que permitirão estabilizar o 
paciente para transferi-lo com segurança para a 
unidade de saúde, bem como realizar 
atendimentos pré-hospitalares.
  A Prefeitura de Mariana vem tomando diversas 
medidas para minimizar o impacto da 
propagação do cononavírus na cidade. No início 
da última semana, passou valer o novo decreto 
restritivo e a fiscalização, junto a Secretaria de 
Defesa Civil, foi intensificada na sede e também 
nos distritos e comunidades.

SAMARCO: MARIANA RECEBE UTI MÓVEL PARA DAR SUPORTE 
AO SISTEMA DE SAÚDE DA CIDADE

@jornalpanetus Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 

Foto: Raissa Alvarenga / PMM

CABEAMENTO SUBTERRÂNEO: UMA QUESTÃO DE EFICIÊNCIA

submersos. 
  Até o momento, já foram executadas obras de 
instalação de chave ormazabal na Praça Gomes 
Freire, Praça da Confraria e Praça Minas Gerais; 
lançamento de 12.831 metros de cabo na rede 
subterrânea e interligação entre as chaves e as 
residências em parte do Centro de Mariana para a 
retirada dos postes.

Bicentenário e Salomão Ibrahim (Beco do Cica). 
Para a conclusão do projeto, foram adquiridos 
equipamentos importados com recursos de R$ 
8.296.822,75 do Fundo Municipal  de 
Preservação do Patrimônio, (FUMPAC). Na 
conclusão da primeira etapa das obras, foi 
instalado também um sistema de combate a 
incêndios com vários pontos de hidrantes 

Patrimônio Histórico e Artístico Nacional 
(IPHAN), em 1938. A previsão da conclusão das 
obras de retirada de todo cabeamento aéreo está 
prevista para maio. 
  A ação será realizada nas ruas Dom Viçoso, 
Cônego Amando, Praça Dom Benevides, Barão 
de Camargos, Rua Silva Jardim, Rua do 
Seminário, Cônego Rego, Mercês, Rua 

  Várias ruas de parte do centro histórico estão 
sendo contempladas com o cabeamento 
subterrâneo para iluminação pública. Os postes, 
a  fiação  aé rea  de  ene rg ia  e l é t r i ca  e 
telefonia/internet serão retirados e será feita a 
instalação, em todo o trajeto, de lampiões, 
valorizando o cenário e arquitetura colonial do 
núcleo histórico, tombado pelo Instituto do 
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Rua Vereador Moacir

Chaves - 8 A - Bauxita

(31)3552-3798

Elegância e sofisticação
*Vidros em geral
*Forro PVC
*Pisos Duraor
*Corrimão de escada
*Esquadrias em alumínio
*Box, Fechamento para pias
*Lavatórios

9 8859-9502

3558-4159

Rua Jatobá - 
Loja 97 - Rosário - Mariana

MARIANA: AUTARQUIA ORIENTA MORADORES A EVITAR 
PROBLEMAS COM A REDE DE ESGOTO

importante limpar os restos de comida com uma 
esponja e jogá-los no lixo.

  O SAAE Mariana ainda lembra que o uso 
correto do sistema de esgoto deve ser uma 
preocupação de todos os usuários do sistema 
coletor. Para tirar dúvidas, é só ligar para o 115 
ou (31) 3557- 9300.

comerciais, além de evitar descartar resíduos 
sólidos de forma incorreta.
   Por isso, é essencial que restos de comida, 
bitucas de cigarro, fio dental, absorventes, 
preservativos e pedaços de pano não sejam 
descartados no vaso sanitário ou no ralo da pia, 
já que essa prática entope a rede. Vale reforçar, 
também, que antes de lavar a louça, é 

medidas.
  Vale destacar que o entupimento da rede de 
esgoto causa inúmeros problemas, como o 
t r a n s b o r d a m e n t o  e m  v i a s  p ú b l i c a s , 
contaminação do meio ambiente, bem como a 
proliferação de doenças. Também é importante 
manter a caixa de gordura sempre limpa, seja 
nas residências ou nos estabelecimentos 

  O SAAE Mariana orienta os moradores a 
ficarem atentos para evitar o entupimento da 
rede coletora e o retorno do esgoto para dentro 
dos imóveis. O SAAE também destaca que 
ações simples como não jogar lixo no vaso 
sanitário, evitar derramar óleo de fritura na pia e 
verificar se ralos e calhas enviam a água da 
chuva para a galeria pluvial são algumas das 
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Endereço: Rua Bom Jesus nº 101 - centro - Mariana

Telefone: (31) 971612463 Endereço: Rodovia dos Incondentes - 38 - BR 356

faltantes, o prazo pode ser suspenso.
"A análise não considera o tempo do processo em 
status de exigência técnica, que é quando o 
laboratório precisa responder questões técnicas 
feitas pela agência dentro do processo", informa.

in formações  sobre  a  combinação  de 
medicamentos para a Covid, mas ainda não teve 
resposta.
Em nota, a Anvisa diz que fará, nas próximas 24 
horas, uma triagem dos documentos anexados no 
pedido de uso emergencial. Caso existam dados 

entanto, ainda devem passar por mais avaliações, 
por ser um tratamento experimental. A agência 
norte-americana frisou ainda que o remédio não é 
autorizado para pacientes hospitalizados que 
precisem de suporte de oxigênio.
  A reportagem procurou a Eli Lilly para ter mais 

A Anvisa (Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária) recebeu nesta terça-feira, (30/03) um 
pedido de uso emergencial de um medicamento 
para pacientes de Covid-19 desenvolvido pela 
empresa Eli Lilly. O tratamento é uma combinação 
dos medicamentos biológicos banlanivimabe e 
etesevimabe. O prazo para análise do pedido é de 
30 dias.
  O banlanivimabe e o etesevimab são anticorpos 
monoclonais, produzidos artificialmente a partir de 
clones de uma única célula (daí o termo 
“monoclonal”, ou “um clone”). Esses anticorpos 
se conectam a uma única região de moléculas 
estranhas ao organismo para então neutralizá-la. 
Seu uso para combater diferentes tipos de câncer, 
atacando apenas as células tumorais, e doenças 
autoimunes tem se tornado cada vez mais comum.
  A corrida para achar anticorpos que neutralizam o 
novo coronavírus começou logo após a descoberta 
do vírus. Os primeiros trabalhos foram publicados 
já em março de 2020 e desde então vêm se 
acumulando, oriundos de diversos grupos de 
pesquisa ao redor do mundo.
  A FDA (agência que regula medicamentos nos 
Estados Unidos) aprovou em novembro de 2020 o 
uso do banlanivimabe para o tratamento de 
pacientes com Covid-19 com risco alto de 
progredir para quadros graves e internação.
  Segundo a Anvisa, a avaliação deve ser feita com 
base em relatório técnico emitido pela FDA. 
Também devem ser considerados dados 
apresentados no processo e informações 
repassadas pela empresa em reunião feita no dia 15 
de março.
  No documento, o FDA informou que o 
banlanivimabe ajudou a reduzir internações e idas 
a pronto-socorro. A segurança e eficácia, no 

ANVISA RECEBE PEDIDO DE USO EMERGENCIAL DE TRATAMENTO 
COM ANTICORPOS PARA COVID-19

Tratamento é uma combinação dos medicamentos biológicos banlanivimabe e etesevimabe; prazo para análise é de 30 dias.
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#VACINAJÁ: MINAS ULTRAPASSA A MARCA DE 1 MILHÃO DE 
VACINADOS CONTRA A COVID-19

Novos protocolos estão sendo adotados para agilizar ainda mais a maior operação de vacinação da história de Minas Gerais.
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Adriana
NOIVAS

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

Alugamos:

*Vestidos de Noivas

*Festas e Damas

*Ternos e Pajens

(31) 9 8466-4877 / (31) 9 8857-2879
Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Veterinária 

Gameleira 

 Medicamentos -  Rações - Pet Shop - Laboratório
 Especializado - Consultas

Os melhores produtos 
e serviços!

Telefone: 3558- 
2755 / 

9 8299-7869

  Um dia, Kailey contactou Marley, atraída pela 
desenvoltura com que esta pedalava, sem 
vergonha do próprio corpo e mandando um baita 
recado para nossa sociedade doente: ela não 
estava ali para “consertar” seu corpo, muito 
menos para fazer com que parecesse menor.
  Juntas, a dupla resolveu lutar pela inclusão no 
universo da bike. Ao final do filme (assista 
abaixo, na íntegra), elas se unem a outros 
ciclistas gordos, em um pelotão admirável de 
corpos “fora do padrão” — que pedalam por 
amor à bike, por diversão e para nos fazer 
entender que todos nós, sem exceção, podemos 
e devemos sentir o prazer inenarrável que a 
bicicleta nos proporciona.

experiente', diz Kailey no filme. “Para ser 
ciclista, você só precisa ser uma pessoa que 
pedala uma bike.” Simples assim.
Kailey, aliás, dá belíssimos depoimentos ao 
longo do documentário, cutucando a ferida 
desse problema: por que associamos gordura 
com sentimentos negativos? Por que achamos 
quase sempre que ser gordo é ser preguiçoso, 
feio?
  Ela revela ainda que, por um longo tempo, usou 
a bike como forma de punição; era preciso sofrer 
para conseguir o corpo desejável. Pedalar virou 
parte da obsessão de queimar calorias, assim 
como uma perigosa restrição alimentar que a 
deixava com tonturas e vertigens.

Blonsky, cicloativista que já liderou o 
movimento With These Thighs (Com Estas 
Coxas), que defende a diversidade de corpos na 
bike (entrevistei-a para este blog, leia mais 
aqui), e Kailey Kornhauser, que esteve na capa 
da revista Bicycling proclamando que “every 
body is a cycling body” (todo corpo é um corpo 
para se pedalar).
  Bem produzido, com cenas lindas de uma 
cicloviagem de dois dias que a dupla fez 
recentemente pelo estado do Oregon (USA), o 
curta-metragem dá um tapa na cara de nós, que 
em gigantesca maioria acredita que ser um bom 
ciclista significa, sempre, ser magro.
“Ser rápido não é o que te faz ser um ciclista 

  O novo documentário “All Bodies on Bikes”, 
lançado nesta semana, joga na nossa cara um dos 
maiores preconceitos no universo da bike: 
pessoas gordas — ou, como gostamos de 
chamar de maneira fascistinha, “acima do peso” 
ou “fora de forma”, como se existissem um peso 
ideal e um condicionamento certo a ser atingido.
  O filme, produzido pela sempre competente 
produtora norte-americana Sweetgrass 
Productions, tem apenas 13 minutos, mas cada 
segundo que passa nos enche de emoção e 
esperança: enfim, os tempos estão mudando e já 
passa da hora de acelerarmos nossas bicicletas e 
deixar a gordofobia para trás. Chega!
“All Bodies on Bikes” é estrelado por Marley 

FILME MOSTRA QUE TAMANHO DO CORPO POUCO IMPORTA 
PARA QUEM AMA PEDALAR

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 
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www.transcotta.com.br
☎ Ouro Preto - (31) 3551-2385
☎Mariana – (31) 3557-1810

Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, Mariana - MG

Telefone: (31) 3558-4354Ligue e peça já!

A ajuda deve ser feita pelo sit0:
e atados.com.br/dba.
Alimentando Esperança
A organização social Vocação busca apoiadores 
para beneficiar, durante três meses, 1.026 
famílias atendidas pelas 13 organizações da 
sociedade civil parceiras da entidade. Doações 
podem ser feitas via Pix:
 (campanhas@vocacao.org.br) ou na página 
vocacao.org.br/campanha/alimentando-
esperanca a partir de R$ 10.
Quitanda Solidária
Iniciativa do Instituto Kairós, que fecha o ciclo 
de produção e consumo de alimentos, 
beneficiando produtores rurais e famílias 
atendidas: a quitanda solidária. “Fazemos o 
escoamento de produtos e, com ajuda da 
sociedade, doamos cestas em cinco municípios 
de Minas”, explica Rosana Bianchini, 
fundadora e coordenadora geral.
Hoje são atendidas 23 famílias de agricultores e 
há 230 famílias recebendo as cestas. “A ação 
está começando. Em cada comunidade a gente 
implanta uma horta. A proposta é que fiquem 
autônomos e produzam seus alimentos.”
Para ajudar, basta acessar o site:
 quitandasolidaria.kairos.org.br.

Boas Ações no Combate à Fome
A ONG Atados, cuja plataforma une 2.800 
entidades a 170 mil voluntários, vai promover 
no mês de abril, como celebração ao Dia das 
Boas Ações, uma campanha contra a fome. “O 
objetivo é arrecadar doações para compra de 
cestas básicas, que serão distribuídas para as 
ONGs parceiras”, diz Daniel Morais Assunção, 
fundador da Atados.

formam cenário propício para o aumento da 
fome no país, levando diferentes organizações a 
renovarem suas campanhas para levar 
alimentos a comunidades desassistidas.
Empresário, faça sua parte! Os alimentos que 
seriam descartadas ou com prazo de validade 
próximo do vencimento doe, ajude quem 
realmente precisa. Vamos subir uma campanha 
para conscientizar nossos empresários.

  Organizações da sociedade civil voltam a se 
mobi l izar  para  a tender  comunidades 
vulneráveis, em meio ao agravamento da crise 
sanitária, social e econômica da Covid-19.
  O Monitor das Doações, plataforma 
alimentada pela Associação Brasileira dos 
Captadores de Recursos - ABCR, chegou a R$ 
6,5 bilhões destinados por empresas e pessoas 
físicas para o enfrentamento da pandemia entre 
31 de março de 2020 e 28 de fevereiro de 2021.
  Após crescimento vertiginoso no início da 
mobilização, as doações estacionaram no final 
do ano passado. Os dados apontam para um 
aquecimento diante da fase mais crítica da 
pandemia. “Desde janeiro temos visto o volume 
de doações voltar a crescer, mas muito menos do 
que no início”, avalia João Paulo Vergueiro, 
diretor executivo da ABCR.
  A quantidade de doações no início da 
pandemia,  segundo ele,  foi  inédita  e 
surpreendente. “Em parte a redução se dá 
porque a capacidade de doação é menor agora, 
muita gente e empresas já doaram. Em parte, 
porque outras causas foram se somando com o 
tempo, como as queimadas na Amazônia.”
  O prolongamento da pandemia, a ausência do 
auxílio emergencial e o aumento do desemprego 

COM CRISE SANITÁRIA EM FASE CRÍTICA, AUMENTA A
 DEMANDA POR DOAÇÕES; SAIBA COMO AJUDAR

ONGs retomam campanhas para socorrer mais vulneráveis na pandemia após o boom da filantropia de 2020.

@jornalpanetus

ABRIL É O MÊS DE CONSCIENTIZAÇÃO DO AUTISMO.
Dia mundial do autismo é comemorado dia 2 de abril,  .

 Vamos juntos por um mundo melhor, mais 
humanizado e empático.

acolhedor, dessa maneira é possível ver o DOM de 
cada pessoa. 
 Assim como existem inúmeras formas de 
aprender.  É  excepcional  potencializar 
oportunidades para o aprendizado, concentrar 
esforços em uma educação positiva significa 
avaliar pontos positivos e pontos de melhoria de 
cada indivíduo. 

 Pessoalmente, eu acredito que todas as pessoas 
neste planeta têm dons, habilidades, experiências 
em um valor singular a oferecer. 
  Essa maneira de ver e pensar o autismo ajuda a 
compreender a identidade própria de cada 
indivíduo com o transtorno. 
  O segredo do sucesso de cada indivíduo é 
simples. Basta uma escuta atenta, olhar sensível e 

  Dia 2 de abril é o Dia Mundial da Conscientização 
do Autismo. Esse dia tem objetivo principal 
conscientizar a população com informações 
relacionadas ao Transtorno do Espectro Autista, a 
fim de estreitar a discriminação e o preconceito 
contra as pessoas que apresentam o transtorno. O 
autismo é um transtorno que apresenta causas 
desconhecidas.

Denise Passos / Psicopedagoga/ 
Neuropsicopedagoga - ABPp: 294
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COSMÉTICOS

ACESSÓRIOS

BIJUTERIAS

Endereço: PRAÇA

 CESÁRIO ALVIM - 22 - 

BARRA - OURO PRETO 

NOSSO INTUITO É DEIXAR VOCÊ 
AINDA MAIS FELIZ!

SERVIÇO DE DELIVERY TODOS OS DIAS!

lelebeautyocial

9 8632-8731
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A PSA - MAINTENANCE SOLUTION, atua de forma eficaz prestando serviços em 
diversas categorias. Solucionando ocorrências através de inspeções em veículos e 
máquinas industriais, além de desenvolver projetos mecânicos, elétricos e civis.

Avenida João Ramos Filho, 275, Barro Preto, Mariana – Minas Gerais
Telefone: 31 9 8366-0084

DESEMPREGO ATINGE EM JANEIRO MAIOR NÍVEL PARA O 
PERÍODO NA SÉRIE HISTÓRICA, DIZ IBGE

Taxa do trimestre encerrado no mês ficou em 14,2%; desalento bate recorde.

Beringuy frisou que o resultado é uma fotografia 
do momento e que ainda não capta o aumento da 
pandemia no início de 2021.
"A gente não sabe quais os efeitos que virão", 
disse a gerente da pesquisa, lembrando que os 
dados de fevereiro devem trazer efeitos da 
suspensão do carnaval e, em março, o indicador 
deve começar a refletir o aumento das medidas 
restritivas para enfrentar a pandemia.
  Janeiro é o primeiro mês após o fim do auxílio 
emergencial, em dezembro, o que também deve 
ter impactos no mercado de trabalho — embora o 
presidente do Banco Central, Roberto Campos 
Neto, tenha afirmado que o efeito do fim do 
benefício na economia foi menor que o esperado.
  Pesquisa Datafolha divulgada na semana 
passada mostra que 79% dos brasileiros 
acreditam em aumento do desemprego nos 
próximos meses. Para outros 10%, a taxa vai ficar 
como está. Para 10%, vai diminuir. É o pior 
resultado registrado nas pesquisas do instituto, 
considerando a série histórica iniciada em 1995.
  O novo auxílio emergencial, de até R$ 350, 
começa a ser pago no dia 16 de abril, primeiro 
para beneficiários do programa Bolsa Família. 
Este ano, não foi possível solicitar o auxílio ao 
governo. Todos os beneficiários que receberão as 
novas parcelas são pessoas que já receberam no 
ano passado.
  Com o aumento da informalidade, o rendimento 
médio do trabalhador brasileiro caiu 2,9% frente 
ao trimestre encerrado em outubro de 2020, para 
R$ 2.521. Na comparação com o mesmo período 
do ano anterior, houve estabilidade.
  A renda média calculada pelo IBGE chegou a 
subir durante os piores meses da pandemia, mas 
por um efeito estatístico, já que o desemprego 
afetou mais fortemente trabalhadores informais, 
que têm menor renda.
  A massa de rendimento real ficou estável na 
comparação com o trimestre anterior, sendo 
estimada em R$ 211,4 bilhões de reais. Já na 
comparação com o mesmo trimestre do ano 
anterior, houve queda de 6,9%, ou R$ 15,7 
bilhões.  

trabalhadores domésticos sem carteira, 5,2%.
"O trabalhador por conta própria e o empregado 
no setor privado sem carteira permanecem sendo 
aqueles que estão contribuindo mais para o 
crescimento da ocupação no país”, diz a gerente 
do IBGE. Com isso, a taxa de informalidade no 
trimestre encerrado em janeiro foi de 39,7%.
  O IBGE detectou ainda recorde entre os 
desalentados, aquele grupo que gostaria de 
trabalhar mas não procurou emprego. Ao todo, 
5,9 milhões de pessoas se encontravam nessas 
condições no trimestre encerrado em janeiro.

  A maior parte do aumento na ocupação em 
relação ao trimestre anterior veio da população 
informal: o número de empregados sem carteira 
assinada no setor privado subiu 3,6% (339 mil 
pessoas), os trabalhadores por conta própria sem 
CNPJ aumentaram em 4,8% (826 mil) e os 

  A taxa de desemprego no trimestre encerrado em 
janeiro foi de 14,2%, a pior para o período desde 
o início da pesquisa do IBGE (Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística), em 2012. Ao todo, 
14,3 milhões de brasileiros estavam em busca de 
uma vaga no período.
  Esse é, segundo o IBGE, o maior número de 
desempregados desde o início da série histórica 
da pesquisa. São cerca de 200 mil pessoas a mais 
do que no trimestre anterior, encerrado em 
outubro, e 2,4 milhões de pessoas a mais do que 
no mesmo trimestre de 2020, antes do início da 
pandemia.
  Apesar do recorde, a taxa ficou praticamente 
estável em relação ao trimestre móvel encerrado 
em outubro e, segundo o IBGE, ainda contabiliza 
efeitos do crescimento do emprego nos últimos 
meses de 2020, período em que normalmente 
comércio e serviços contratam para as festas de 
fim de ano.
  Por isso, diz a gerente da pesquisa, Adriana 
Beringuy, os dados trazem um aumento de 2% no 
contingente de brasileiros ocupados, que chegou 
a 86 milhões de pessoas, 1,7 milhão a mais no 
mercado de trabalho em relação ao trimestre 
encerrado em outubro.
"A gente percebe a manutenção de um processo 
de recuperação [após os impactos iniciais da 
pandemia], impulsionado principalmente pelas 
atividades de comércio, alguns serviços e 
principalmente por meio do trabalho informal", 
disse Beringuy.
"Mas esse resultado de janeiro tem que ser visto 
com a ressalva que a gente tem [em seu cálculo] 
dois terços do fim do ano de 2020", ponderou. Na 
comparação com o início de 2020, por exemplo, 
o número de ocupados caiu 8,6%, o que significa 
que 8,1 milhões de pessoas perderam o emprego 
após o início da pandemia.
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100% DE EFICÁCIA: VACINA DA PFIZER CONTRA A COVID-19 EM 
TESTE COM ADOLESCENTES

O novo estudo oferece primeira evidência de como a vacina funcionará em adolescentes em idade escolar.

idades entre 16 e 25 anos no ensaio principal em 
adultos.
Bourla disse que a empresa planeja buscar 
autorização de uso emergencial para esse novo 
grupo no Food and Drug Administration (a 
agência de regulação de medicamentes, 
equivalente à Anvisa) e de outros reguladores ao 
redor do mundo "nas próximas semanas, com a 
esperança de começar a vacinar essa faixa 
etária antes do início do próximo ano letivo".
  Na semana passada, as empresas aplicaram as 
primeiras doses em uma série de testes da 
vacina em crianças mais novas, com idades a 
partir de 6 meses. O imunizante também sendo 
testado em jovens com idades entre 5 e 11 anos.

  A vacina foi bem tolerada, com efeitos 
colaterais semelhantes aos observados entre 
aqueles com idade entre 16 e 25 anos em testes 
clínicos anteriores.
Apesar desses efeitos para o grupo mais jovem 
não terem sido listados, os efeitos no ensaio em 
adultos geralmente foram leves a moderados e 
incluíram dor no local da injeção, dores de 
cabeça, febre e fadiga.
Outros testes
  As empresas também estudaram um 
subconjunto de adolescentes para medir o nível 
de anticorpos neutralizantes de vírus um mês 
após a segunda dose e descobriram que era 
comparável aos participantes do estudo com 

Vigilância Sanitária) e o   governo federal 
firmou acordo para obter as doses, mas elas 
ainda não estão disponíveis para a população. 
Nos EUA, o imunizante tem permissão para uso 
emergencial.
  No ensaio clínico com 2.260 adolescentes de 
12 a 15 anos, houve 18 casos de Covid-19 no 
grupo que recebeu a injeção de placebo e 
nenhum no grupo que recebeu a vacina, 
resultando em 100% de eficácia na prevenção 
da doença, informaram as empresas no 
comunicado.
  O novo estudo, portanto, oferece a primeira 
evidência de como a vacina funcionará em 
adolescentes em idade escolar.

  A Pfizer e a BioNTech anunciaram nesta 
quarta-feira, (31/03) que sua vacina contra a 
Covid-19 é segura e 100% eficaz para 
adolescentes.
  O imunizante apresentou respostas robustas de 
anticorpos em adolescentes de 12 a 15 anos. O 
resultado abre caminho para a busca de 
autorização de uso emergencial nos Estados 
Unidos nas próximas semanas.
  A Pfizer espera que as vacinações desse grupo 
possam começar antes do próximo ano letivo, 
disse Albert Bourla, presidente e CEO da 
empresa, por meio de comunicado.
  No Brasil, a vacina da Pfizer teve seu registro 
aprovado pela Anvisa (Agência Nacional de 

@jornalpanetus

SAMARCO: FORÇA LOCAL PROMOVE PALESTRA E SEMINÁRIO
GRATUITOS

Gestão Comercial e Saúde e Segurança do Trabalho serão debatidos durante evento promovido pela Samarco.

trabalho para fornecedores, licenciamento 
ambiental, entre outros temas. Para saber mais 
sobre o programa entre em contato pelo e-mail 
programaforcalocal@samarco.com .
Confira a programação, se inscreva e 
participe.
Dia 06/04/21 – Palestra: Gestão Comercial, 
ministrada por Alexandre Ribeiro, Master Coach 
formado pela Sociedade Brasileira de Coaching - 
https://www.sympla.com.br/palestra-gestao-
comercial__1163858
Dia 08/04/21 – Seminário: Saúde e Segurança do 
Trabalho, ministrado por Cristiane Tassinari, 
engenheira de Segurança do Trabalho e de 
Produção -
 https://www.sympla.com.br/seminario-saude-e-
seguranca-do-trabalho---mg__1163761

Essa é a terceira rodada de palestras e seminários. 
Em fevereiro deste ano, o programa promoveu 
encontros sobre gestão estratégica e ferramentas 
de qualidade e produtividade para representantes 
das empresas e entidades de classe das cidades de 
sua atuação. Para 2021, estão previstos mais 10 
encontros, entre palestras e seminários, e duas 
rodadas de negócios que possibilitarão conectar 
compradores e fornecedores, e gerar novas 
oportunidades comerciais no Espírito Santo e em 
Minas Gerais.
  No último ano, o Força Local realizou sua 
primeira ação, o workshop “Como se cadastrar 
na Samarco”. Foram realizados 12 workshops, 
sendo seis para Minas Gerais e seis para o 
Espírito Santo, que abordaram os processos de 
compras da Samarco, saúde e segurança do 

tema Saúde e Segurança do Trabalho será 
ministrado por Cristiane Tassinari, engenheira de 
Segurança do Trabalho e de Produção. No 
encontro, serão abordados assuntos como a 
importância da gestão de segurança nas 
atividades laborais para se evitar acidentes, 
doenças ocupacionais e outras formas de agravos 
à saúde do profissional.
Força Local
  Com o objetivo de fomentar o desenvolvimento 
socioeconômico nos territórios onde atua em 
Minas Gerais e no Espírito Santo, a Samarco 
lançou, em outubro de 2020, o programa Força 
Local, de forma a contribuir para que os 
empresários locais estejam cada vez mais 
preparados para atender possíveis demandas da 
Samarco e também de outras empresas. 

  A Samarco irá promover por meio do programa 
Força Local, palestra e seminário gratuitos para 
fornecedores nos territórios onde a empresa atua, 
nos dias 6 e 8 de abril, com temas relacionados à 
gestão comercial e saúde e segurança do trabalho.
  Os encontros virtuais fazem parte do pilar 
desenvolvimento e qualificação de fornecedores, 
e o programa conta ainda com os pilares políticas, 
capacitação, negócios e monitoramento.
  A palestra acontece no dia 6 de abril, às 18h30, 
com o tema Gestão Comercial, e irá abordar a 
importância de uma boa gestão para as empresas 
e as estratégias para a implantação de um plano 
comercial eficiente, e será ministrada por 
Alexandre Ribeiro, Master Coach formado pela 
Sociedade Brasileira de Coaching.
No dia 8 de abril, às 14 horas, o seminário com o 
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01/04/2021 a 08/04/2021 

NÁUFRAGO

tentáculos
Se entrelaçam nas turbinas do meu coração
Válvulas de escape deste mundo lunático.

Naufrago de vez, sem antes poder atracar
E aflito permaneço fiel junto ao mastro
Tantas foram as léguas desta busca 
marítima
Entretanto, agora não sobrou sequer o 
rastro
Na melhor das hipóteses, apenas 
lembranças
De um simples marinheiro que se afogou 
solitário.

Contemplo em silêncio na lucidez dos 
sonhos
A singularidade mais rara desta vã beleza
Ilhado há muito no paraíso imaginário
Num mar agitado cujas correntezas
Levam a um caminho totalmente livre
Enquanto um segundo, jaz na incerta.

Singelos mares da absoluta frieza
Nos quais atrevido sem bússola navego
Minha nau imersa em suas águas geladas
Tendo como destino o esperado 
arquipélago
Onde eu possa atracar por fim em terra 
firme
E enfim de todos os meus medos desapego.

No entanto, o casco frágil deste navio
Sempre se choca infeliz com algum 
obstáculo
Sejam eles icebergs, gigantes de gelo
Ou polvos marinhos que com seus por Júnio Liberato

@jornalpanetus

PAGAMENTO DO NOVO AUXÍLIO EMERGENCIAL COMEÇA NA 
PRÓXIMA TERÇA-FEIRA

Finalmente o governo inicia o pagamento do auxílio aos brasileiros.

pouco, reconheço, mas é o que a nação pode 
dispensar à população", acrescentou.
Ele apelou para que governadores e prefeitos 
“revejam” a adoção de medidas restritivas que, 
segundo o presidente, em alguns casos, 
"superam, e muito, o que seria [a decretação] 
de um estado de sítio".
"A população não só quer, como precisa 
trabalhar. Nenhuma nação se sustenta por 
muito tempo com este tipo de política. 
Queremos voltar à normalidade o mais rápido 
possível", enfatizou o presidente.
Ele destacou que, em termos de vacinação, o 
Brasil está "em uma posição bastante 
privilegiada" quando comparado a outros países. 
O Brasil atingiu, ontem, a marca de 8% da 
população vacinada com a primeira dose. 
"Gostaríamos de ser o primeiro, mas fazemos o 
possível para atender à população com 
vacinas".
Auxílio emergencial em 2020
Em 2020, o governo federal destinou R$ 295 
bilhões ao pagamento do auxílio emergencial e 
de sua extensão, beneficiando diretamente a 68 
milhões de pessoas.
Instituída pela Lei nº 13.982, de 2 de abril de 
2020, a ajuda foi paga em cinco parcelas de R$ 
600 ou R$ 1.200 para mulheres provedoras de 
família monoparental, enquanto a extensão do 
auxílio emergencial (MP nº 1000 - MIL) teve 
até 4 parcelas de R$ 300 para o público geral e 
de R$ 600 para a cota dupla.

Roma, lembrando que o auxílio será concedido 
automaticamente ao trabalhador informal com 
renda per capita de até meio salário mínimo e 
renda mensal total de até três salários mínimos 
que recebeu o benefício em dezembro de 2020 e 
que continue fazendo jus à ajuda federal. "O 
auxílio é uma ferramenta para minimizar o 
sofrimento e fazer com que nosso povo consiga 
superar esta pandemia.”
Atividade econômica
 Durante o anúncio, o presidente Jair Bolsonaro 
voltou a defender a necessidade de retomada de 
atividades comerciais. “Tínhamos e temos dois 
inimigos: o vírus e o desemprego. E não é 
ficando em casa que vamos solucionar este 
problema”, declarou o presidente, criticando as 
medidas que restringem o funcionamento de 
atividades consideradas não essenciais.
“Esta política continua sendo adotada. O 
espírito dela era buscar achatar a curva de 
contaminação enquanto os hospitais se 
preparavam com leitos de UTI e respiradores, 
para que pessoas não viessem a perder suas 
vidas por falta de atendimento. O governo 
federal dispensou bilhões de reais para a Saúde 
e sabe que não pode continuar por muito tempo 
com este auxílio [emergencial], que é um custo 
para toda a população e pode desequilibrar 
nossa economia”, declarou Bolsonaro.
"O Brasil tem que voltar a trabalhar. A fome 
está batendo cada vez mais forte na casa destas 
pessoas. Eu temo por problemas sociais 
gravíssimos no Brasil. O [valor do] auxílio é 

Guimarães.
 O calendário completo de pagamentos e saques 
consta da Portaria nº 622, que o Ministério da 
Cidadania publicou nesta quarta-feira, (31/03), 
no Diário Oficial da União.
Cerca de R$ 44 bilhões foram destinados ao 
auxílio emergencial por meio da promulgação 
da Emenda Constitucional 109/2021, a 
chamada PEC Emergencial.
 A emenda constitucional abriu caminho para 
que o governo federal ultrapasse o limite do teto 
de gastos, sem comprometer a meta de resultado 
fiscal primário e sem afetar a chamada regra de 
ouro (espécie de teto de endividamento público 
para financiar gastos correntes).
Parcelas
  Conforme destacou o ministro da Cidadania, 
João Roma, durante o anúncio desta manhã, as 
quatro parcelas de, em média, R$ 250, serão 
pagas a uma pessoa por família, sendo que 
mulheres chefes de família receberão R$ 375, 
enquanto indivíduos que vivem só – família 
unipessoal – receberão R$ 150.
 Do valor total estabelecido pelo Congresso 
Nacional, R$ 23,4 bilhões serão destinados ao 
público já inscrito em plataformas digitais da 
Caixa, R$ 6,5 bilhões para integrantes do 
Cadastro Único do Governo Federal e R$ 12,7 
bilhões para atendidos pelo Bolsa Família.
“Este é um alento para o povo brasileiro. São 
recursos públicos direcionados para o 
brasileiro vulnerável, para as pessoas que 
estão passando muitas dificuldades”, comentou 

  Milhões de famílias em situação de 
vulnerabilidade social começam a receber, na 
próxima terça-feira (6/04), a primeira das 
quatro parcelas do novo auxílio emergencial. O 
governo federal prevê conceder o benefício a 
cerca de 45,6 milhões de pessoas, este ano.
Os recursos serão depositados nas contas 
digitais que abertas pela Caixa para os 
beneficiários no ano passado.
Calendário
  Na terça-feira, começam a receber os 
trabalhadores informais, microempreendedores 
individuais, desempregados e outras pessoas 
afetadas pela pandemia da covid-19 nascidas no 
mês de janeiro, além de integrantes do Cadastro 
Único do governo federal.
Beneficiários do Bolsa Família receberão de 
acordo com o calendário habitual do programa, 
que, em abril, começa a ser pago no dia 16.
 As pessoas não terão direito a sacar os recursos 
no mesmo dia em que receberem, conforme 
explicou o presidente da Caixa, Pedro 
Guimarães, durante anúncio feito no Palácio do 
Planalto, esta manhã.
 O objetivo do escalonamento é motivar as 
pessoas a usarem os dispositivos digitais e, 
assim, evitar a ida a bancos e agências lotéricas. 
“Nossa expectativa é que mais da metade das 
pessoas realize o pagamento de contas 
digitalmente”, disse Guimarães. “Já temos tudo 
muito bem organizado. Vamos minimizar as 
filas, pagando o mais rápido possível, com o 
mínimo de aglomeração possível”, acrescentou 

Jornalista e autora dos livros “As verdades  que as mulheres não contam” e “
 Para alguém  que amo – mensagens para um pessoal especial.

vem desenhando seu gráfico? Pretende 
esverdeá-lo ou borrá-lo de vermelho de vez?
Cuidado... E atenção! Ainda é tempo de mudar 
as cores do seu dia a dia! Pois este gráfico 
poderá ser utilizado no dia final da sua prestação 
de contas.

é uma pessoa extremamente inconsequente?
Ou seria amarelo e você perceberia que é um 
indivíduo mais normal. Mas, que no dia em que 
nasceu, ao invés de chorar, teria gritado “sem 
emoção...”?
A última opção - verde: deveria prevalecer em 
nossos dias e para a maioria de gráficos das 
pessoas. Mas ultimamente, cores e valores 
andam tão invertidos.
E então?
Você se arrepende ou está feliz com as ações que 

vividos ou feitos por rotina e obrigação, mas 
que não fizeram muita diferença nos seus dias;
3) Vermelho - marca todas as “besteiradas”, 
tolices e burrices que você cometeu naqueles 
d ias  que ,  se  você  pudesse ,  de le tar ia 
definitivamente do seu calendário pessoal - com 
borracha, corretivo e, se precisasse, até com 
tecnologia a laser.
Então? Qual cor prevaleceria no gráfico da sua 
vida?
Seria vermelhaço e você, então, constataria que 

Os passos que damos devem ser bem pensados, 
metrificados e profundamente analisados?
De tudo que você já fez, até agora - em sua breve 
ou longa vida - qual é a sua porcentagem de 
arrependimento?
Visualize um gráfico sobre sua vida em três 
cores, assim definidas:
1) Verde - marca o percentual de atos que você 
fez com a consciência absolutamente limpa;
2) Amarelo - pontua a porcentagem de suas 
ações e dias “mornos”: aqueles que foram 

ME ARREPENDO 33,33%?

Instagram: @priscillaportoescritora
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Sociais da Leticia Aguilar

Leticia Aguilar@leticiafaguilar_

Endereço: R. Hélvio Moreira Moraes, 398 - 
Vila do Carmo, Mariana - MG, 35420-000

Mensagem da semana
Superar é acreditar no seu querer e no seu poder. Não que focado em suas 

fraquezas ou defeitos, pense nas forças e oportunidades que tem e saiba usá-
las da melhor maneira possível.

O seu pior adversário é você mesmo, pois se se deixar abater por 
pensamentos negativos, nunca será capaz de atrair coisas positivas para a 

sua vida. A superação exige paciência, resistência, força de espírito e 
persistência. Não se deixe abater por pequenos insucessos e frustrações.

O bom da vida é que quando menos se espera, nós nos superamos, basta não 
parar de tentar. Encare as suas limitações como obstáculos a serem 

ultrapassados e não como barreiras que forçam você a parar.

Dia 31 foi aniversário do nosso Diretor de Redação, Cassiano
Aguilar! Seja muito feliz! Felicidades! Sucesso!

É incrível que um bebê tão pequeno seja a 
razão da minha maior felicidade. Amo você, 
minha lha � �❤

Facebook Juninho Magalhães

Edna e Amanda (mãe e lha). Duas empresárias de 
sucesso da Primaz de Minas!

Mais uma aniversariante especial, nossa cliente Ana Marina!

Pastor Geraldo Ibraim, Deus concedeu mais um ano de vida ao seu servo que 
faz a sua obra a data foi em 29 de março.  O pastor está a frente dos trabalhos 

da Igreja Philadelphia Monte em Cachoeira do Brumado.


